

nue aussi sous le nom de *Marianistes* ou *Frères de Marie*, comprend des prêtres, des frères laïcs ou enseignants et des frères ouvriers ou convers. Les frères n'ont pas de soutane; ils portent la redingote des bourgeois du temps. En France, ils ont aussi le chapeau haute forme.

Sous la bénédiction et la protection de Marie, cette Société s'est développée d'une manière prodigieuse; elle est aujourd'hui implantée dans les cinq parties du monde. En Europe, elle a, de proche en proche, étendu ses établissements de toute nature en France, en Suisse, en Autriche, en Allemagne, en Belgique, en Italie et en Espagne.

Introduite aux Etats-Unis en 1849, du vivant même du fondateur, elle s'y est développée sans obstacle et elle y possède maintenant deux provinces florissantes. C'est de là qu'elle est venue au Manitoba, seule province du Canada où elle ait jusqu'ici établi des maisons.

Elle a pénétré dans l'Afrique du nord, où elle prend sa part à la restauration chrétienne par d'importantes œuvres d'éducation. En 1883, les écoles de l'archipel des îles Hawaï (Océanie) lui ont été confiées. En 1888, un autre essaim de religieux missionnaires s'est fixé au Japon. Un premier établissement fut fondé à Tokio; un second à Nagasaki (1891); un troisième suivit bientôt à Osaka (1898) et un quatrième à Yokohama (1901). En 1907, une école apostolique a été créée à Urakami, près de Nagasaki, dans le but de recruter un personnel japonais.

Souhaitons, en terminant, que la cause de béatification du vénérable fondateur, déjà introduite en cour de Rome, fasse de rapides progrès et que ses fils aient bientôt la joie de voir leur digne et apostolique Père élevé à l'honneur des autels.

— Le R. P. A. Turquetil, O. M. I., l'apôtre des Esquimaux de Chesterfield Inlet, est passé à Saint Boniface, en route pour Le Pas, il y a une quinzaine de jours. Le 2 juillet il a eu la consolation de baptiser 12 catéchumènes et 3 enfants. Il retournera dans sa mission l'été prochain par le bateau de la Compagnie de la Baie d'Hudson qui fait ce lointain trajet une fois l'an. Il compte amener avec lui un Père et un Frère, et il espère avoir bientôt une chrétienté assez nombreuse dans ces régions glaciales et arides, où règne le paganisme.

— Le 8 décembre, fête de l'Immaculée-Conception, le chœur des élèves du Collège, sous la direction des R. P. Vandandaigue, S. J., a chanté la messe à la cathédrale en chant grégorien.

— M. Hormisdas Béliveau a été élu par acclamation maire de Saint-Boniface le 4 décembre. Nos félicitations.